

Un exemple de modalisation dans le contexte d'une polémique

Extrait issu de l'émission télévisuelle *L'Hebdo du médiateur*, qui consistait en un retour critique sur le traitement de l'information par les médias publics. Un journaliste est amené à défendre son traitement de l'information lors de la couverture des événements qui s'étaient produits dans la ville française des Mureaux (dans les Yvelines). :

*Il y a une **réalité** aussi / il y a une **réalité objective** / qui est relayée par les maires / constatée par tous les experts / qui encore récemment ont rendu des rapports au ministère de l'intérieur / par les policiers par les magistrats / il y a une violence très importante / et qui grandit / comme l'ont confirmé aussi les chiffres de la délinquance publiés euh cette semaine / cette violence est / très forte dans les / dans certaines cités / dans certains quartiers de banlieue donc c'est bien-sûr de cela qu'on parle / donc est-ce qu'il faut nier cette **réalité** / est-ce qu'il faut l'occulter / est-ce que c'est / **la représentation de cette réalité qui est gênante / ou est-ce que c'est la réalité elle-même qui est douloureuse** / je crois que le travail quand même des journalistes c'est de faire état le plus honnêtement possible de ce qu'est une **réalité** à un moment donné*